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市長と語る「まちづくり座談会」意見交換要旨 

  

開催日時  平成３０年７月１３日(金) 

開催会場  日知屋公民館（対象地区 日知屋本郷・細島地区）  参加者数  ２６名 

 

１ 子育て支援に関すること                                                                            

会

場 
発言内容 回答者 回答内容 

日

知

屋 

会員約６５名のママ友のサークルで、親

子で参加できるイベントなどの開催をは

じめ、一人でも多くのママさんの心のより

どころになればと思い活動している。ぜ

ひ、サークルを活用していただきたい。 

市長 

サークルの方々にお願いしたいのは、地域とのネッ

トワークの構築。子育て世代のお母さん・お父さん

に、地域と繋がっていく視点を持ってほしいと思う。 

日

知

屋 

市内のお母さんたちが集まり、交流でき

る場所があるといい。日向は集まる場所

がない。駅、ガード下あたりに市のお金

で、集会場を建てられないか。 

市長 

市役所東側に、水路や垣根、芝生を整備し、子ども

の遊び場をつくる予定。それと庁舎の中に、キッズ

スペース、授乳施設もある。市役所は、安心して集

まれる場所になると思う。 

日

知

屋 

教育委員会の事業、福祉の事業、同じよう

な事業を制約の中でやっている。まとめれ

ば、限られた予算の中で、有効に取り組め

るのではないか。 

市長 
国の制度の中で、無駄遣いにならないよう、知恵を使

って効率的に取り組んでいきたい。 

 

２ 産業振興に関すること  

会

場 
発言内容 回答者 回答内容 

日

知

屋 

幡浦区に、港湾工事（青写真）の説明が

あったか疑問。工事の際に大型車が幡

浦の道を通る場合は、区で北部港湾事

務所に申し入れしている。また、中国木

材関係のトレーラーは、車体が長く渋滞

を招くことがあり、ルートの改善をお願い

している。ダンプやトレーラーは、どの道

を通るのかなど整理していただきたい。 

市長 
道路上の不具合があれば、市に連絡していただけ

ば、北部港湾事務所に市から要望していきたい。 日

知

屋 

※関連意見（幡浦区長） 

矢野産業やコーソクのトラックなどは、西

側道路を使うよう北部港湾事務所に申し

入れ、企業に伝えている。木材運搬は、

中国木材の車輛ではなく、運送事業者

のものなので難しいが、要望している。 

日

知

屋 

幡浦区の道路は、ひょっとこマラソンコ

ースになっているが水溜りがあり、ここを

走るのかと思う。路面がこうなった原因を

市で調査し、いつ道路整備するのか、

北部港湾事務所に交渉して欲しい。 
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２ 産業振興に関すること  

会

場 
発言内容 回答者 回答内容 

日

知

屋 

牧水公園を活用すれば、人集めができ

ると思う。その切り札として、大学などで

も盛んで、テレビ番組もある「アカペラ」

はどうか。また、ロケーションもいいの

で、併せて「民泊村」に取り組んでは。 

市長 

県内で民泊の個人申請が７件(日向市１件)で、広がっ

ていない。課題があると思うので調査をする。同地区

では、薬草の里づくりで、カモミール・ホーリーバジル

を栽培している。それをお茶やコーヒーに入れて提供

するなど、産業と観光を結びつけることも一つの地域

活性化の手法と考えている。(民泊は県管轄の取組) 

日

知

屋 

雇用が増えることは、地元に定着した労働

者が増えるので悪いことではないが、立地

協定を結んでいる企業の中に、世に言う

ブラック企業、ブルー企業は来ていないの

か。鋭意チェックをして欲しい。 

市長 

労働環境の改善は、日頃、企業の皆さんと定期的に

お会いしており、その機会に確認していきたい。私た

ちもそういった企業はないと信じているが、注視をして

いきたい。 

日

知

屋 

港の道路は港湾道路で、一般道路とは違

う。一時停止の標識はあるが、スピード規

制の標識はない。法律的なこともあるが、

スピード規制の標識を立てると、スピード

抑止になると思うので、一度警察に相談し

てみようかと考えている。それを市からも要

望していただきたい。 

市長 

標識が確かにありません。調査を行い、県や中国木

材にお願いしたいと思う。道路でなければ警察の管

轄外になるので、そこも調べて対応させていただきた

い。 

※北部港湾事務所同席の会議で再設置を検討する

旨地元に回答 

 

３ その他 

会

場 
発言内容 回答者 回答内容 

日

知

屋 

私は地域の壮年会に加入、地域の担い

手、若いお父さん方の力を必要としてい

ます。ママさんサークルの皆さん方とも

連携が図れるのではないかと思います

ので、市の協力をお願いしたい。 

市長 
子育て世代のお母さん・お父さんが、地域と繋がっ

ていく視点を持ってほしいと思っている。 

日

知

屋 

日向高校の一般入試が定員割れの状

況。市外の延岡高校や宮崎大宮高校に

進学する子どもがたくさんいると聞く。子育

て支援・産業振興には、教育の強化が必

要と思う。よのなか教室もあるが、県と市で

協力して、市内高校（日向・富島・日向工

業）に進学するような施策ができないの

か。 

市長 

日向高校の定員割れに関しては、現在、市教委から

県教委に相談をしている。大学進学に向け、レベルの

高いところを目指すので、フロンティア科定員（日向高

校）をもう少し増やせないかといった提案をさせていた

だいている。 

教育部

長 

市も深刻な問題として受け止めている。現在、小中高

の連携事業の中で、県立高校の校長先生方とも手立

てを探っているが、厳しい状況。キャリア教育などで地

元高校や企業の魅力を伝え、市内進学の流れをつく

っていきたい。 

日

知

屋 

昔、チームティーチングで、一学級二人で

授業する取り組みがあったが、その頃に比

べたら、子どもも少ないので、先生２名の

教育体制で学力向上にぜひ取り組んでほ

しい。 

教育部

長 

「少人数学級」は、全ての学校ではないが、小学３

年生を中心に、算数などの教科でクラスを二つに

分け、一人ひとり授業をしている学校もある。「学校

励まし隊」の取り組みなど地域の応援も借りて、子

どもの学力向上を図っていきたい。 

日

知

屋 

南海トラフ地震対策に取り組んでいるが、

昨年は朝倉市、その前は広島、今回は西

日本豪雨が発生、集中豪雨は待ったな

し。いざという時、ライフラインも含め、しっ

かり対策をお願いしたい。 

市長 

西日本豪雨に関連し、西川内のため池が心配だとい

う連絡があり、消防で点検を行い、何も心配ないという

ことを確認した。そういう心配な事項は、少しずつでも

取り組んでいきたいと考えている。 
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３ その他 

会

場 
発言内容 回答者 回答内容 

日

知

屋 

細島地区の災害避難所は、全て県が指定

する急傾斜崩落危険地域、土石流危険地

域に入っている。指定されたのが３１年

前、それ以後、一切、検査はしていないと

のこと。市の指定避難所だが、災害が起き

た時の責任はどうなるのか。 

市長 

指定避難所となると、公民館とか公的施設になるため

指定をしている。そこの地質がどうかとか把握していな

いこともある。大雨の際は気を付けないといけないと思

っている。 

 

座談会のようす 

 


